



## Ayer se celebró la entrevista del primer ministro inglés con el Führer

### Volverán a reunirse dentro de algunos días

### Otros dos aviones derribados por nuestros antiaéreos e incendio de los depósitos de Prat de Llobregat Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 15 de septiembre de 1938. (III Año Triunfal):

Sin novedades dignas de mención.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—Además de los dos aviones rojos derribados el día 13, que se hicieron constar en el parte, fueron derribados dos más tipo «Curtis» por una de nuestras baterías antiaéreas. En la noche del 13 al 14 fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Sagunto y el aeródromo de Prat de Llobregat, en el que se alcanzaron varios edificios y los depósitos de municiones, que fueron incendiados. Ayer se bombardearon con gran éxito los objetivos militares de los puertos de Tarragona y Barcelona.

Salamanca, 15 de septiembre de 1938. III Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

## España, uno de los baluartes más firmes de la civilización

Con el mismo título el periodista italiano Cesare Giardini ha escrito en «Il Popolo d'Italia» el siguiente artículo:

«Escritores, poetas, historiadores han hablado siempre de España, para decirlo con palabras de Cervantes «mezclando con una verdad mil mentiras». La «Leyenda negra» no es cosa de hoy, ni de ayer. Es el producto de una sistemática denigración de la cual España ha sufrido en todos los tiempos, y que se ha ejercido incansablemente contra su historia, contra su civilización, contra su cultura.

«En el período trágico que España está atravesando, la «leyenda negra» ha resurgido con nuevo vigor. A la caída de la Monarquía, en el desorden tan próximo a la anarquía, durante el cual la República arrastró durante un lustro su vida oprobiosa, y en la guerra civil, «última ratio» de una situación sin salida, se quiso ver por parte de muchos la prueba de una orgánica imposibilidad de España de vivir como Nación y de encontrar en sí misma los elementos de toda civilización. Pero si la historia de España, en los últimos cien años, es la historia de una trágica decadencia, ¿hemos de hacer recaer verdaderamente la responsabilidad en el pueblo español? ¿No ha ofrecido este pueblo, a través de los siglos, mil pruebas luminosas de su fuerza, de su fe y de su vitalidad?»

«Su obra, verdaderamente inmensa, es uno de los pilares sobre los cuales reposa la civilización latina que es también la civilización europea. El primer gran Imperio de los tiempos modernos es un imperio español que abraza los pueblos de dos Continentes, de dos hemisferios. La lucha contra la reforma es en su mayor parte gloria española; España es por muchos tiempos el baluarte del catolicismo; ella lo difundió durante ocho siglos, considerándolo una misma cosa que la Patria, contra los árabes y más tarde lanza por el mundo, al mando de capitanes como Santo Domingo o San Ignacio de Loyola, las patrullas de avanzadas del gran ejército que guerra contra la herejía que resurge por doquiera en mil formas. Es en España donde la Revolución francesa es derrotada en la persona de Napoleón, y es en España, no lo olvidemos, donde el bolchevismo ha recibido y recibirá los golpes más tremendos. La misión de España en Europa es, pues, evidente; este país constituye uno de los baluartes más sólidos para la defensa de la civilización romana, cristiana, mediterránea que irradia siempre su luz por el mundo. Y esta misión la ha realizado su pueblo durante siglos de una manera admirable. Juzgar este pue-

blo tomando por base un siglo de decadencia es absurdo y es injusto. Un siglo es bien poca cosa en la vida de una nación milenaria.

Hubo entre las fuerzas disolventes que pretendieron destruir la España grande y eterna del pasado, intentando cerrarle todo camino de redención y de salvación, un elemento aglutinante que las coaligó a todas contra un único enemigo: este elemento era el antifascismo.

«El objeto principal que Moscú, de acuerdo con la masonería, se proponía alcanzar con su acción en España era el sitiar y cercar a la Italia Fascista, como gran baluarte que se opone a la expansión del bolchevismo en Occidente. Las consignas eran precisas. En Moscú, en julio de 1935, un año antes, por consiguiente, de estallar el Movimiento de Franco, en ocasión del VII Congreso de la Internacional Comunista, el búlgaro Dimitroff señalaba en el Fascismo el único, verdadero, gran enemigo de la revolución comunista y presagiaba la formación de los diversos frentes populares con estas palabras: «Nosotros, comunistas, somos un partido revolucionario. Pero estamos prontos a iniciar acciones juntamente con otros partidos que luchan contra el Fascismo en diversos países del mundo. Señalamos la posibilidad de formar en las actuales condiciones de crisis política un Gobierno de frente único antifascista. En la medida en que este gobierno desencadene una lucha real contra los enemigos del pueblo, conceda libertad de acción a la clase obrera y al partido comunista nosotros comunistas lo apoyaremos con todos los medios y lucharemos en la primera línea como soldados de la revolución.»

Todo el secreto de la tragedia española está en estas pocas líneas. España era una óptima base para la guerra contra el Fascismo; mejor aún si a esta base hubiese podido añadirse la francesa; también esto fue intentado y, tal vez, sin la intervención oportuna de Franco la tentativa hubiera triunfado. Todo esto sirve para definir el carácter de la lucha que ensangrienta a España; ésta—escribe el general Belforte en su libro sobre la guerra española—tiene dos aspectos: uno general, lucha tremenda entre dos días, entre dos universalismos que aspiran ambos a la hegemonía; el universalismo de Moscú y el de Roma, el comunismo anarcoide, destructor de la civilización latina; el otro especial, lucha de la Internacional roja contra el Fascismo. «Esta guerra no es un asunto privado de España», afirmaba Stalin ya en Octubre de 1936, cuando ni un voluntario italiano había puesto el pie todavía en tie-

rra ibérica; «es nuestro deber ayudar al pueblo español». Ante semejante provocación, la actitud de Italia no podía ser dudosa.

Italia se siente orgullosa de estar incondicionalmente al lado del pueblo español en la lucha que éste ha emprendido hace dos años contra el enemigo de la civilización europea. Esta obra de solidaridad latina no habrá sido vana. Se aproxima el día en que la España de Franco podrá decir con el verso de uno de sus mejores escritores, Eugenio d'Ors:

«Por Roma vamos, que ya España es hecha».

## «Arena Española», Cómo nació y cómo se observa la farsa de la No Intervención

### Las declaraciones solemnes del Gobierno francés sobre neutralidad, coinciden con envíos de armamento

#### Los rusos controlan todas las actividades de los rojos de España

##### Las aventuras de un periodista rojo que fué a Valencia, sin permiso de Stalin

###### La hostilidad del Gobierno francés

Francia no ha tomado una sola medida contra los que tratan de pasar la frontera, ni contra los barcos que transportan armamento desde sus puertos. La Prensa inglesa nada dice de estas intervenciones. En una carta de 25 de julio de 1936, escrita por Fernando de los Ríos a Giral se leen párrafos que ya son conocidos de los lectores españoles.

Los españoles de sentimientos nacionales que se encontraban en Francia fueron expulsados el 6 de agosto de 1936. Daladier, entonces ministro de la Guerra, daba órdenes para el envío al Gobierno rojo de cañones con sus municiones, 50 ametralladoras, seis millones de cartuchos, diez mil bombas, etc., que fueron embarcados en el «Ciudad de Cádiz» mientras Cot proseguía enviando aeroplanos.

Fresca la tinta del acuerdo de no intervención, el 30 de agosto y el 2 de septiembre de 1936, trenes cargados de armas entraban en España por Hendaya. Tomado Irún, los envíos siguen por mar para el Norte de la Península. El 9 de octubre el barco «The Bess» desembarca municiones en Bilbao. Pero todo esto no es nada al lado del material que ha pasado por las carreteras de los Pirineos. Hasta el «Times» llegó a publicar un artículo condenando el cinismo de Pierre Cot. El tráfico sigue hasta la fecha.

El aeródromo de la «Air France» en Toulouse Montaudran, se ha con-

#### Chamberlain hacia Alemania

LONDRES.—Momentos antes de salir Chamberlain hacia Berchtesgaden declaró a la Prensa: «Voy a entrevistarme con el Führer, porque la situación internacional me ha parecido de tal naturaleza, que considero que especialmente el acto de celebrar una entrevista entre nosotros, será eficaz para la política de paz».

Neville Chamberlain tiene setenta y nueve años, y es la primera vez que sube en avión. Este viaje merece la aprobación de los Dominios, pues han llegado mensajes a Londres en los que el presidente del Canadá, y el de Australia, muestran su conformidad.

En el aeródromo la multitud ovacionó al primer ministro. Fué el primero en acercarse al avión, despidiéndose de sus acompañantes y salió en seguida el aparato, que pronto se perdió de vista. Casi al mismo tiempo salió otro avión, que también tomó rumbo a Alemania, conduciendo a un gran número de representantes de la Prensa británica que acompañan a Chamberlain en su viaje a Berchtesgaden.

#### La llegada a Alemania

BERLIN.—El aeródromo de Munich se hallaba profusamente adorna-

do con banderas alemanas y británicas. Entre las numerosas personalidades que acudieron a recibir al primer ministro británico, figuraban el ministro de Negocios Extranjeros, el secretario de Estado, el jefe del Protocolo y el embajador de Alemania en Londres. También estaban presentes el embajador británico en Berlín, y el cónsul general británico en Berlín.

El presidente del Consejo inglés fué saludado en primer término por el embajador británico en Berlín, señor Henderson, y seguidamente le dió la bienvenida el ministro alemán de Negocios Extranjeros, von Ribbentrop. Con éste y con el embajador inglés, Chamberlain se trasladó en automóvil a la estación central de Munich, siendo saludado a su paso con aclamaciones por parte de la población.

El primer ministro inglés, en tren, se dirigió inmediatamente a Berchtesgaden.

A las cuatro de la tarde llegó a esta localidad acompañado de las personalidades dichas. Tanto en la estación, como en el trayecto hasta el Gran Hotel, donde se detuvo, Chamberlain fué saludado por la muchedumbre. En el Gran Hotel, donde se hospeda, le ha sido desti-

nao un piso y el resto del Hotel se ha destinado a sus acompañantes y a von Ribbentrop, así como a los numerosos representantes de la Prensa inglesa y americana. La entrevista con el Führer fué fijada para las cinco de la tarde.

#### Chamberlain conferencia con Mussolini y Daladier

BERCHTESGADEN.—Hitler pasó la mañana en su despacho, preparando los materiales para la entrevista con Chamberlain. Principalmente recopiló los testimonios relativos a la injusticia del régimen que Praga había sufrido a los sudetes.

En los círculos políticos se asegura que Chamberlain ha conferenciado por teléfono antes de emprender su viaje a Alemania, con Mussolini y el jefe del Gobierno francés, Daladier. También se afirma que la decisión de Chamberlain obedece al deseo de que se aclare la situación internacional, y que en este sentido se expresó Chamberlain al comunicar su viaje al Duce y al primer ministro francés.

#### La entrevista

BERCHTESGADEN.—A las 4,55 llegó en coche a Belfort el jefe del Gobierno británico, Mr. Chamberlain. A la entrada del Palacio le esperaba Hitler, descubierto, vistiendo el uniforme nazi de diario. Una compañía de la guardia personal del Führer rindió honores al primer ministro inglés. El Führer Canciller le saludó con un cordial apretón de manos.

El Führer acompañó a Chamberlain a su residencia particular, donde le obsequió con un té.

A la entrevista de ambos personajes asistió también von Ribbentrop. La conferencia de Chamberlain con Hitler terminó a las ocho de la noche. A esa hora salió el jefe del Gobierno, dirigiéndose a Belfort, donde pernoctará.

En el curso de la entrevista hubo un amplio cambio de opiniones sobre la situación internacional.

Mañana Chamberlain regresará a Inglaterra y reunirá al Comité británico para informarle de su conferencia con el Führer.

Dentro de unos días se celebrará una nueva entrevista.

El Parlamento inglés será reunido al regreso de Chamberlain de Alemania, para escuchar su información sobre la entrevista con Hitler y conocer lo que en ella se haya convenido.

## La reglamentación de las obras sociales

BURGOS.—En el Ministerio del Interior y bajo la presidencia del secretario de este departamento, señor Lorente Sanz, ha tenido lugar la segunda reunión del consejo superior de beneficencia y obras sociales.

Han sido aprobadas las líneas generales del anteproyecto de una ley general de beneficencia. Se ha acordado que en la próxima reunión se examine el proyecto definitivo para cuya articulación ha sido designada una ponencia.

Igualmente se ha decidido acordar con toda urgencia la reglamentación de las instituciones benéficas y sociales que han de atender a las necesidades creadas por la guerra.

guerra por cuenta del Gran Oriente y del Komintern. El periódico retó a estos ministros a que le desmintieran y a que le llevaran a los Tribunales para que probase sus afirmaciones. Ni uno sólo de ellos recogió el guante.

### PALABRAS DEL CAUDILLO:

«El que piensa en una mediación, propugna por una paz para hoy y otra guerra para mañana»

Nada de esto lo sabe la opinión inglesa, en la que los potentes órganos de información han creado un estado erróneo y un ambiente falso.

#### Fracasó la maniobra no intervencionista

La no intervención no ha producido los efectos que se querían que produjese. Francia, como país bolchevique, no produce armas en la cantidad necesaria para las grandes necesidades de una guerra y tenía miedo de que Alemania siguiese su ejemplo para la otra zona española. Por eso se inventó la no intervención para que la cumpliesen solamente los amigos de Franco. Los datos oficiales del material francés capturado por los nacionales son los siguientes:

Ametralladoras.....	112
Fusiles ametralladores.....	465
Cartuchos.....	24.000.000
Fusiles.....	29.360
Morteros.....	89
Cañones.....	85
Proyectiles artillería.....	22.400
Aeroplanos.....	212

A los consejos de moderación de Inglaterra se respondía echando la culpa a los «incontrolables» de la frontera. Para aplacar el peligro revolucionario de los incontrolables había que dejarlos actuar. Así se razonaba.

#### Ministros traidores

El semanario francés «Oringoire», en su número de 22 de octubre de 1937, acusó, con sus nombres, a ocho ministros franceses de haberse comprometido a mezclar a Francia en una





# LAS VICTORIAS DEL MAR

Antonio García D. Figar. O. P.

(Continuación)

VI

Los barcos al servicio de la España nacional tuvieron su hora trágica también porque en todos ellos estaban formados los Comités marxistas que permanecieron fieles al Frente Popular hasta el sacrificio. Algunos de sus comandantes y oficiales no respondieron al grito de la liberación de España de manos del Frente Popular y de la masonería internacional, sin que sepamos todas las causas. ¿Una fidelidad desmedida al Gobierno? ¿Una simpatía decidida, clara por sus ideas revolucionarias y marxistas? ¿Un desenoqueamiento de los planes que en la sombra tenía trazados la revolución? ¿Un miedo natural a las consecuencias de unirse al Movimiento nacionalista? ¿La certidumbre del fracaso de Franco y sus seguidores? Nos faltan datos para solucionar en justicia el asunto; y hasta tanto los poseamos todos nos abstendremos de dar un fallo definitivo. El hecho es que en los buques al servicio de la España nacional se produjeron luchas violentas en las que hubo víctimas y ejecuciones. Tal sucedió con la tripulación del «Almirante Cervera» surto en el puerto de El Ferrol. Lo mandaba el capitán de navío don Juan Sandalio Ferragut que llevaba al servicio de la Marina española cuarenta años. Este capitán con algunos oficiales más se negó a secundar al Movimiento nacionalista poniéndose en un todo al lado del gobierno de Madrid. Otros oficiales hicieron lo propio. Como los momentos no eran para parlamentar sino para ejecutar velozmente, Ferragut y los que le seguían fueron reducidos por la fuerza y encarcelados. Pudieron tener un gesto de gallardía ante los valientes sublevados si es

que conocían a España y los derroteros por los que examinaba a todo vapor; derroteros que habían de conducirla a la muerte. No lo tuvieron. Un tribunal de justicia juzgó su conducta y condenó a Ferragut a muerte. Ferragut debió ver luminoso el triunfo de los nacionales cuando, en un rasgo de generosidad y de amor a España legó lo mejor que tenía, lo más querido de su alma, sus medallas, sus anillos nupciales, a la Junta de Burgos en prueba de su cariño a España...

Hechos de índole semejante habían ocurrido en el acorazado España, siendo los sublevados los cabos y marinería que formaban el Comité de Defensa de la República en dicho buque, los cuales intentaron apresar a la oficialidad, hacerse con el acorazado y salir con rumbo a Tánger. Nada menos que setenta y dos cabos estaban al frente de los sublevados, lo cual dá bien a entender que ellos eran los dirigentes en todos los barcos del movimiento soviético y los responsables ante el gobierno de Madrid de su fidelidad. Los marxistas de El Ferrol estaban ya venidos en las calles y ello influyó seguramente para que parte de la dotación del «España» se pusiera al lado de los nacionales. Los revoltosos fueron sometidos, encarcelados y llevados al banquillo de la justicia, por haberse sublevado contra la oficialidad e intentado cometer con ella todo género de maldades, hasta la muerte. Así estaba ordenado por las Juntas marxistas de Madrid y así se procedió en toda la España del Frente Popular. Las sentencias de muerte fueron veintiocho, diez fueron absueltos y cuatro condenados a prisión perpetua.

(Continuación)

## Desde Flores de Avila

Teniente Guillermo García

Una vida segada en flor, como la tuya, no supone que haya terminado ya que tu ejemplo ha de servir de estímulo que ha de perdurar.

Tres veces tuviste la desgracia de sufrir el dolor causado por la metralla judío-moscovita y cada vez que esto te sucedió, como si te sirviera de acicate para rayar, quizá, en la temeridad combatiendo al enemigo. Tu acendrado amor a la Patria te llevó a ocupar los grados de Alférez y Teniente. Tu simpatía hizo que fueras estimado por tus superiores e inferiores.

Tu valor, tantas veces demostrado y admirado por tus jefes, culminó en la heroicidad y estrategia militar para la ocupación de determinada zona al mando de tus Regulares a quienes arengabas con frases propias del hijo que ama a su madre—España—y que hacían en tus soldados tal y tan hermoso efecto que más valientes y bizarros y aguerridos te seguían a pecho descubierto multiplicando su valor e imitando el tuyo hasta llegar a la conquista completa del objetivo.

Hecho tan preclaro y lleno de heroísmo hizo que una vez más fueras admirado y propuesto para la medalla militar que al momento y sin dilación te fué concedida. Pero quiso Dios que pocos días disfrutaras tan hermoso galardón ya que una bala lanzada por los perros del miserable Azafia e inhumano Negrín segara tu vida el día 4 del presente mes. El 7 llegó la noticia a este pueblo, fecha triste cual otras anteriores, anunciándonos que tu cadáver yacía en la capital de la Patria y que tu espíritu había subido a los Cielos como antorcha encendida en la Fe de los destinos inmortales de la civilización católica. Ya estás con todos los héroes que han muerto en esta guerra por el restablecimiento del culto a Dios la Familia y la Patria.

Guillermo, tu palabra llena de amor patrio me entusiasmaba oída dada la sencillez y naturalidad con

que me explicabas el ardor de nuestros soldados en el combate y la alegría en el descanso.

Recibida la triste nueva salieron para Avila, donde se hallaba el padre del teniente, tres buenos amigos, al objeto de acompañarle a Zaragoza para trasladar a ésta el cadáver llegando el día ocho a las once de la noche, que se reunió el pueblo que miraba la caja mortuoria y al cielo elevando sus oraciones al altísimo.

Sobre la caja un hermoso crucifijo la bandera nacional y una corona de flores, regalo de los compañeros del heroico oficial. A estos tan merecidos adornos se unieron la bandera de este Ayuntamiento, las de Falange y una corona que los jóvenes habían preparado al efecto.

A la mañana siguiente autoridades, Falange, niños de las Escuelas con las banderas nacional y de Falange en correcta formación con el pueblo acudimos a la santa misa y terminada ésta se celebró el sepelio en la misma forma.

Llegado que hubimos a la puerta del cementerio, el jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, dió las tres voces de ritual «Presente» que fueron contestados por todos con el brazo en alto y mano extendida.

Seguidamente, el que esto escribe dirigió la palabra. La triste emoción que embargaba mi ser no me permitió coordinar las ideas que se agolpaban en mi cerebro. Procuré, quizá en tono compungido, hacer comprender al público como éste debe estar triste y orgulloso pues aunque son conceptos distintos, se encuentran en este caso ya que aflictiva es tan sensible pérdida; pero orgullo es tener un héroe que tantas y tan bizarramente venció con sus soldados al enemigo. Orgullo es para madres y esposas el que sus hijos y maridos luchan en los frentes defendiendo la civilización cristiana y más orgullo si en tan hermoso acto, Dios les llama ya que les lleva a ocupar el trono reservado para sus escogidos.

¡Teniente Guillermo García! ¡Presente!

M. Sánchez.

## Delegación Nacional del Sindicato Español del Magisterio

Nota oficiosa

Esta Delegación Nacional ha celebrado una larga conferencia con el camarada Delegado territorial de Burgos, quien le ha dado cuenta de todas las gestiones realizadas mientras ha desempeñado interinamente la Delegación Nacional. Dichas gestiones han sido aprobadas.

Ha quedado perfectamente aclarado, por conversaciones habidas con la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, que los señores Habilitados están autorizados para cobrar los recibos de nuestro Sindicato. Como no se trata de un descuento, sino de un servicio de recaudación que solo depende de una obligación del Sindicato de una buena voluntad del Habilitado autorizado ya, que presta ese favor, la Delegación Nacional espera que los señores Habilitados lo prestarán al S. E. M. Si no obstante se negaran a hacerlo, ni un solo sindicato puede hacerle presente su contrariedad, pero dará cuenta inmediatamente a esta Delegación.

El S. E. M. es una entidad perfectamente legal, reconocida y autorizada por nuestras altas Jerarquías y sancionada oficialmente por un nombramiento del Caudillo. Nadie tiene derecho a ponerlo en duda ni mucho menos a discutirlo. El S. E. M. es una unidad profesional y moral que tiene este lema: *Hacia Dios y el Imperio por la Escuela*. En nuestra organización no hay Juntas directivas ni voluntades plurales; no hay sino una cabeza con plena autoridad y absoluta e inalienable responsabilidad: su Delegado Nacional. En el orden jerárquico solo depende del Jefe Nacional de Educación y del Secretario General de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, representante genuino del Caudillo. Todos los afiliados al S. E. M. tienen la obligación de defender el Sindicato, apoyarlo y enriquecerlo con adeptos leales a Dios y a España. Tenemos la aquiescencia entusiasta de nuestras Autoridades y Jerarquías, y ella debe ser el estímulo de nuestra acción.

Los gastos de las Delegaciones son de dos clases: de gestión y representación. Los gastos de gestión incumben a los Delegados provinciales, quienes tienen la obligación de justificarlos cuando sean requeridos a su aclaración. Los de representación están afectos a los Delegados Territoriales y al Nacional con las cuotas establecidas. Dichos gastos no se justifican, pero los Delegados contraen la obligación de tener, mediante ellos, atendidos los servicios, realizar los viajes necesarios y honrar a las Autoridades y Jerarquías, llegado su caso, con austeridad y sin cicatería.

Esta Delegación Nacional ha visto con sumo agrado la actividad desplegada por las Provinciales en la organización de las Academias de Mutilados de Guerra, que con admirable espíritu funcionan ya en muchas capitales. Nuevamente se estimula a todos los camaradas a superarse en esta obra de servicio y sacrificio en favor de los que todo lo dieron por la Patria. Los Delegados provinciales seguirán dando cuenta de sus trabajos.

Se ordena a los mismos que hagan el censo de los maestros caídos en la guerra o víctimas de las hordas rojas, según había interesado con fecha de 10 de agosto la Delegación de Palencia de acuerdo con esta Nacional. Dicho censo servirá de base para el homenaje que en su día organizará el S. E. M. La relación se referirá exclusivamente a los maestros que sirvieran sus cargos en las provincias respectivas de los delegados.

La unificación de todos los maestros españoles en el S. E. M. no se ha logrado todavía y no por causa de este Sindicato. Ni la pedimos ni nos desagrada que se efectuase. A todo el que venga a nosotros de buena fe, con nuestros ideales por norma, le recibiremos con los brazos abiertos.

Para llevar a cabo la renovación de los carnets, esta Delegación los proporcionará a las Delegaciones provinciales, quienes los canjearán por

## Magna concentración de jóvenes de Acción Católica

HONCALADA. — Con asistencia de más de un centenar de jóvenes, el día 11 del corriente mes tuvo lugar en este pueblo un trascendental acto de Acción Católica. En uno de nuestros Círculos de Estudios del próximo pasado agosto, nos indicaba nuestro párroco y consiliario que sería de desear se celebrase un acto de Acción Católica, y se invitase a los Centros de San Esteban de Zapardiel, Lomoviejo y Palacios de Goda, Salvador, Ataques y Muriel, idea que las jóvenes que formamos este Centro acogimos con entusiasmo. Invitados por nuestro párroco los sacerdotes y juveniles femeninas de los referidos pueblos, contestaron enuncian su venida en su día.

Entusiasmo y animación desbordante

Desde las primeras horas de la tarde, Honcalada adquirió un aspecto de extraordinaria animación. Eran las tres de la tarde cuando llegaban a la casa-rectoral los vehículos que conducían, al párroco, maestro y jóvenes del Centro de Lomoviejo; momentos después, llegaban cuatro carros abarrotados de jóvenes dos de San Esteban de Zapardiel y otros dos de Palacios de Goda con sus párrocos y las jóvenes todas del Centro de Ataques a su párroco le fué imposible asistir; por último llegaron nutridas caravanas de jóvenes de Salvador y Muriel. A las cuatro partimos hacia la Iglesia en medio del volteo ensordecedor de las campanas y cantando el Himno de la J. C. F.

La Iglesia lujosamente adornada con flores blancas y folleje. En el presbiterio tomaron asiento con el párroco de la localidad que ocupaba la presidencia, los párrocos de San Esteban, Lomoviejo y Palacios de Goda; señor Alcalde, Juez y Maestro de este pueblo, señor Maestro de Lomoviejo y un Seminarista, señor Alcalde, Maestro y Médico de Muriel; en sitio de preferencia también se encontraban las oradoras. Junto a las verjas del presbiterio tomaron asiento las jóvenes de los distintos Centros, comisiones y representaciones, y el resto de la Iglesia lo ocupó el pueblo en masa y muchas señoras y señores de los pueblos limítrofes. Se expuso solemnemente S. D. M. estación, rosario y solemne reserva y se trasladó el Santísimo a la sacristía.

Los discursos

Nuestro párroco, verdaderamente emocionado, explica lo que significa el acto y hace la presentación de las oradoras.

Hicieron uso de la palabra de este Centro las hermanas Eulimia Ramo y Eulalia Izquierdo, aquella da la bienvenida a los señores consiliarios, hermanas de los distintos Centros, comisiones y representaciones, nuestro saludo dice, para todos de corazón a corazón y termina con la frase del Romancero: cuando el amor es mucho no hace falta cumplidos; ésta trata de la finalidad trascendental de la A. C., y la importancia de los motivos que imponen su necesidad. Del Centro de San Esteban, Juliana Pro, Dominica Rodríguez y Antonia Legido. Hablaron, la primera de la Acción Católica en sentido amplio, y en sentido estricto la segunda y trató la tercera de la A. C. en la edad media, y moderna y de los fines que se pueden distinguir en la A. C.; del Centro de Palacios de Goda, Filomena Perrino, la A. C., es obligatoria como un deber de unión; del Centro de Lomoviejo, Sara Garrido, desarrolló el tema piedad y estudio.

Todas las oradoras fueron interrumpidas varias veces en medio de una lluvia de aplausos; y don Maurilio Romo hizo el resumen de los discursos y dijo que no habrá Acción Católica más que al amparo de la

los antiguos, que deberán reoogerse.

Brazo en alto, un saludo por Dios y por España, y por su Revolución Nacional-Sindicalista.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

## Curso de higiene de la raza

Delegación provincial de Sanidad de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

MORTALIDAD INFANTIL

Ilmo. Sr. Dr. F. Chacón Inspector provincial de Sanidad.

El niño fué siempre—y ahora más que nunca—la preocupación nacional. De su defensa y protección depende lo que haya de ser en lo por venir, nuestra raza, que es la que definirá, en robusta síntesis, la potencialidad bio-económica que hemos de alcanzar. Por eso la mortalidad infantil es problema cumbre que absorbe la atención y estudio de los hombres de ciencia—médicos y sociólogos—porque va constantemente ligado a la decadencia de nuestro país, pues nada valen ni significan las riquezas naturales de la nación, si el niño muere, por falta de amparo y cuidado, y la población disminuye.

Las estadísticas de mortalidad infantil en España son, francamente, deprimentes. Es tan alta la cifra, que asusta y aflige al sanitario, tanto más cuanto nuestra natalidad es tan grande que supera en mucho, a la de otras naciones europeas, pues mientras, por ejemplo, Alemania tiene 18,3 nacidos vivos por 1.000 habitantes, y Francia 18,1 y Suecia 16,1 y Holanda 23,1. España arroja la cifra de 28,4, no obstante la baja que viene experimentando desde principio del siglo, que llegó a más de 34 nacidos vivos por 1.000 habitantes.

Países con baja cifra de natalidad crecen en población, y otros con alta cifra, como Portugal, los Balcanes y la misma España, tiene perezoso crecimiento.

¿A qué es debido tan extraño fenómeno?

En el fondo no es más que la mayor o menor defensa que hacen del niño.

Unos lo desatienden o abandonan, y otros, ya mediante la acción directa del Estado o Municipio, o bajo su control, crean o ayudan al sostenimiento de instituciones modelos de asistencia, guarderías y jardines infantiles, educativos, campos de juego y deportes y mil formas más distintas de protección, para todas las edades, desde lactantes hasta la de escolar, sin descuidar los órganos permanentes de fiscalización por medio de juntas, ligas, etc., que aseguran la función y aumentan la eficacia.

En Holanda mueren 59 por mil nacidos vivos, en Suecia 62, y en España 127, que en la estadística oficial de 1933, bajó a 112.

En Avila y su provincia la mortalidad infantil produce escalofrío, aunque a decir verdad, desde 1928 la cifra viene descendiendo, pues en este año murieron 178 por mil nacidos vivos, llegando en los años 1935, 36 y 37, a la de 150, 127, 3 y 113, 8.

Nacidos muertos en el último quinquenio (1933 a 1937) 1.170 de los que corresponden 237 a la capital y 933 a la provincia.

Los muertos menores de un año llegaron en el citado quinquenio—sobre el que hemos hecho los cálculos—a la aterradora cifra de 3.273; de la capital eran 262 y 3.011 de la provincia.

El examen atento de estos impresionantes números nos sugiere una pregunta:

—¿Basta con la defensa y protección al niño para combatir la mortalidad infantil?

Contestemos rápidamente: No.

Los servicios de higiene infantil

Eucaristía, si comulgamos y aprendemos a amar a la Acción Católica, será ésta lo que Dios quiere que sea y anhela el Papa: río purificador y desbordado que lave los pecados del mundo y riegue los países de la tierra, y termina diciendo: recibid todos un abrazo fraternal que funda los corazones en un latido gigantesco y unánime, y se dió por terminado el acto con el Himno. Después fuimos obsequiados por nuestro párroco en la casa rectoral con pastas y licores.

Un entusiasta.

realizan una función transcendental, y hoy, lactantes, segunda infancia y edad escolar son objeto de esmeradísima vigilancia de los especialistas. Por otra parte la dietética racional, el mejor conocimiento y tratamiento de las infecciones gastro-intestinales y respiratorias infantiles, así como la actuación de otorrinolaringólogos, oftalmólogos, odontólogos, etc., han hecho reducir la mortalidad a cifras muy por bajo de las horrosas que siempre figuraron en las estadísticas.

La higiene social y urbana también ha cooperado y no con mínima ayuda, a que esa reducción fuese efectiva y apreciable, porque en la mayoría de las capitales y pueblos importantes de las provincias se han mejorado o resuelto los gravísimos y problemas de abastecimientos de aguas, evacuación de excretas, condiciones de habitabilidad de las viviendas e higiene de las escuelas, pureza de los alimentos, significadamente de la leche, etc.

Pero—y ya lo vemos por las cifras anteriores—eso no es suficiente. El mal tiene mayores raíces, más honda enjundia, más profunda causa.

He creído siempre que la clave de la mortalidad infantil está en la herencia morbosa.

Lo que más tara al niño es la sífilis, son los toxicomanías, y las psicosis degenerativas. Combatir esas enfermedades y vicios sociales, y luego dar lugar preeminente a la Maternología, es decir, procurar que la higiene preconcepcional y prenatal sean dos firmísimos puntales para hacer puericultura. Los padres son, en casi todos los casos, los autores de la muerte de sus hijos por lo que lo transmiten.

Lucha contra la sífilis, contra el alcohol contra todas las enfermedades tarables; lucha contra la miseria y la ignorancia, y luego, y solo entonces dediquémonos por completo al niño, que de seguro nuestra labor será fructífera, no solo porque al luchar venceremos sino porque así defendemos mejor los altos intereses de la Patria; que hacer hombres fuertes, sanos, llenos de alegría, de salud, con ansias de vivir y horizontes de fe, con capacidad de trabajo, con deseos nobles de crear un hogar y una familia es más trascendental que montar fábricas, construir pantanos o cultivar los campos, porque con hombres robustos lo tendremos todo,—fuerza y vida—y haremos que nuestra raza vuelva a adquirir aquellas características que la hicieron destacar antaño entre las de todos los pueblos civilizados.

La nueva España de Franco, la que con dolor y alegría estamos labrando a golpe de corazón, con firmeza de carácter y energía de Imperio, la España que soñó José Antonio y Falange desarrolla, dará solución al magno problema de la mortalidad infantil, más fundamental que ninguno, ya que el niño, germen y cantera del poder futuro, es la España que nace y vibra, una, grande y libre, que amara Isabel de Castilla, la reina santa y de los gloriosos destinos, que a trevés de los siglos tristes, abre nuestra historia, e irguiéndose con gentileza de dentro sus páginas nos dice: Pueblo español no tiembles por tus desgracias porque te doy un Caudillo: Franco; una doctrine: la Falange y un porvenir: ser Imperio. Pueblo español; levántate y anda.

Ante el gran esfuerzo y sacrificio de nuestra juventud, debías ofrecer sin regateos lo poco que la Patria te pide.

Si no entregas tu chatarra no serás digno de convivir con los que luchan por ella.



# Servicios de Correos y Telégrafos

## Horario

### CORREOS

Apartados oficiales Lista, Apartados y venta de sellos	de ocho y media a nueve de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Oiro postal y Caja de Ahorros	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio.
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

### TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Ciño telegráfico	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

**NOTAS.**—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un presinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

## Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puericultura	Preescolares.. Miércoles a las once. Escolares..... Martes y sábados. Lactantes..... Lunes y viernes a las once. Maternología.. Jueves a las once.
Consulta de Oftalmología	Miércoles a las cinco. de Garganta, nariz y oídos. Martes y viernes a las cinco. de Odontología..... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
Dispensario antivenéreo	Hombres. Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres.. Martes, miércoles y sábados, 5 tarde
Vacunación antirrábica. Diaria	Mañana a las nueve. Tarde a las cuatro.
Las demás vacunaciones	Diaria de once a una.
Recogida de productos (del enfermo) para análisis	Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
Recepción de productos para análisis	Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
Servicios de desinfección	Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

**NOTAS.**—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada.  
2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón.

## Balneario de Ledesma

Gran Hotel. Reumatismo, todas sus formas en cláticas, parálisis, escrofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

## Hotel Restaurant, Café y Bar Americano

### PASAJE

Todo confort.

Se sirven bodas y banquetes.

Omnibus a todos los trenes.

## Propietario: Gregorio Barragán

Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca

## ¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEGRIA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

PAGINAS A CUATRO COLORES  
HISTORIETAS  
TEATRO HUMORISTICO  
REPORTAJES DE GUERRA  
CHISTES Y CUENTOS  
POESIAS FESTIVAS  
COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS  
PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS  
FOLLETIN, etc. etc.

20 PAGINAS

25 CENTIMOS

### Centros Oficiales

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una.  
Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1.  
Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media.  
Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Baños particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media.  
Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2.  
Caja de Recluta, de 10 a 1 y media.  
Teléfonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2.

Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 10 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 y media. Instituto Nacional de Segunda enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 10 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Forestal, de 9 a 2. Delegación de Orden Público de 9'30 a 14 y de 16 a 21. El ilmo. señor Delegado recibe diariamente de 12 a 13.

### «Pomada Cere»,

cura úlceras, eczemas, quemaduras, herpes, hemorroides, granulaciones

### Instrucciones para la CENSURA

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de ser arrolados y precintados, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECE AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TABLETAS POSTALES.

### ¿CALLOS?

usando solo tres días el paciente UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callus y duracas, ojos de gallo, verrugas y juncos. Hay muchas imitaciones las cuales. En todas partes, 1'60 pta. por correo, 8 pts.

## Servicio de automóviles de línea

### LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las...	7	Llegada a Arevalillo a las...	10
de Arevalillo a las...	11'30	a Avila a las...	14'30

### LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las...	7	Llegada a Arenas a las...	11'30
de Arenas a las...	12'30	a Avila a las...	17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

### LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las...	15	Llegada a V. del Obispo a las...	18
de V. del Obispo a las...	7	a Avila a las...	10

### LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8...	Llegada Peñaranda a las 9
	Salamanca a las 10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7...	Llegada Peñaranda a las 8'15
	Avila a las 9'30
2.ª salida de Avila a las 18...	Llegada Peñaranda a las 20
	Salamanca a las 21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30.	Llegada Peñaranda a las 16'30
	Avila a las 18

### LINEA DE LEGANES Y OETAPE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	12
	Llegada a Leganés a las...	15'30
	a Oetate a las...	15'40
Salida de Oetate a las 13'00	Llegada a Leganés a las...	13'40
	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	16'40
	Llegada a Avila a las...	19

### CORREO MILITAR A LEGANES Y OETAPE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11...	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	13
	Llegada a Leganés a las...	17'55
	a Oetate a las...	18'05
Salida de Oetate a las 9'30	Llegada a Leganés a las...	9'40
	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	13'15
	Llegada a Avila a las...	16'30

### LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

1.ª Salida de Avila a las...	7	Llegada a Piedrahita a las 9
		a Barco a las 10
2.ª Salida de Avila a las...	16	a Piedrahita a las 17,40
		a Barco a las 18,45
1.ª Salida de Barco a las...	7	Llegada a Piedrahita a las 7,40
		a Avila a las 10
2.ª Salida de Barco a las...	13	a Piedrahita a las 13,40
		a Avila a las 16

### LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las...	7	Llegada a Villacastin a las...	8
		a Segovia a las...	10
Salida de Segovia a las...	10	Llegada a Villacastin a las...	18
		a Avila a las...	19

### LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las...	17'30	Llegada a Arévalo a las...	19
de Arévalo a las...	7'30	a Avila a las...	9'30

**Anemia · Clorosis · Inapetencia,**  
tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

**HIPOFOSFITOS SALUD**  
Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídase en farmacias.

### LUCHA ANTITUBERCULOSA

## Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NÚMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes y martes: De tres y media de la tarde, en adelante, consulta para enfermos nuevos.  
Miércoles y jueves: De tres y media de la tarde, en adelante, consulta para enfermos antiguos.  
Viernes y sábados: A la misma hora, práctica de neumotórax.  
Todos los días de la semana, desde las diez a las trece horas: inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.  
Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.  
Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA”



# AVILA AL DIA

## Sección religiosa

### SANTORAL

SEPTIEMBRE

17

SABADO

Las Llagas de San Francisco. Santos Pedro de Arbués Lambert, obispo; Justino, Co-tumba, v.; Floce-lo, niño, Adriana, Agatoclia, mrs.

La misa y oficio divino son de la Impresión de las Llagas de San Francisco, con rito doble y color blanco.

### CULTOS

#### Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia de las Gordillas, con exposición del Santísimo a las siete de la mañana y reserva a las seis de la tarde.

#### Nuestra Señora de la Portería

San Antonio.—Por la mañana, a las nueve, misa del privilegio azul propio de la Orden Franciscana, en el altar de la Santísima Virgen. Por la tarde, a las siete, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., ejercicio y reserva.

#### Dr. C. Fernández Ruiz

Profesor del Hospital de San José y Santa Adela de Madrid

Especialista en partos, enfermedades de la mujer. Cirugía.

Consulta de doce a una.

Avenida Portugal, 9. (Sanatorio)

## Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Avila

### ANUNCIO DE MATRICULA

Se pone en conocimiento de los alumnos y del público en general que a partir del día 15 del actual está abierta la Matricula de ingreso y de asignaturas en la Secretaría de esta Escuela para el próximo curso de 1938 a 1939.

Las horas de matrícula son de las 18,30 a las 20.

En la Secretaría se facilitarán los impresos de solicitud de matrícula y cuantos datos e informes solicite el público.

La matrícula, tanto de ingreso como de asignaturas, es completamente gratuita.

Avila, 14 de septiembre de 1938. III Año Triunfal.—El director, Antonio Veredas.

Por tener que dedicarse a otras actividades se vende camioneta «Reo» tipo Corona de Oro de 3.500 kilos, a toda prueba. Para tratar con su dueño Crescencio López, calle de Asistencia Social 8, Avila.

## Aviso a nuestros suscriptores

El Ministerio del Interior ha ordenado que el aumento de cinco céntimos por ejemplar de venta los lunes, alcance también a todas las SUSCRIPCIONES, desde la misma fecha en que está en vigor la Orden de dicho Ministerio, publicada en el «Boletín Oficial del Estado» del día 10 de junio último.

En consecuencia con lo dispuesto cumplimos con el deber de advertir a nuestros abonados de Avila, de la provincia y del resto de la España liberada, que los recibos que circulemos a cargo de los mismos, irán cargados en la cuantía de cinco céntimos por cada lunes transcurrido desde el 12 de junio, primero al que afecta dicho mandato ministerial.

Hacemos presente a los abonados que habitualmente pagan en esta Administración, que tengan presente lo anteriormente consignado, a los efectos de reposición por Giro Postal u otra forma de pago análoga, caso de que no se personen en nuestras oficinas a recoger sus recibos.

Rogamos a nuestros suscriptores, y lo esperamos confiadamente, que presten su generosa colaboración a este empeño de nuestro Caudillo para que los soldados de España encuentren un momento de solaz con los periódicos que les llevan hasta el frente el eco de una retaguardia íntimamente unida a su sacrificio.

La Administración.

## El domingo llegará en tren especial la peregrinación de la Juventud Femenina de A. C.

El entusiasmo que las jóvenes de A. C. de toda España sienten por venir a visitar las tierras de Castilla y, en especial, a nuestra ciudad, es indescriptible. Sienten acuciada la ilusión de pisar los lugares de la Santa, recorrer los carmelos de Avila, ver sus reliquias y llevarse muy en lo hondo del corazón, el espíritu de la andariega santa.

Supone para ellas un esfuerzo y largos días de viaje, ya que vienen unas desde las hermosas rías gallegas, desde las ricas tierras andaluzas, otras. No temen el sacrificio ya que como meta de sus aspiraciones encuentran a aquella que fué Santa porque fué abnegada, que fué grande porque fué castellana.

La junta Diocesana estimulada por las afiliadas trabaja con ahínco para recibir a las peregrinas como merecen.

Mañana, Dios mediante, publicaremos el programa de los actos organizados y el itinerario de la proce-sión, ya que también nuestra Santa recorrerá en triunfo las calles de Avila rodeada de estas muchachas que representan los anhelos de todas las Juventudes de España.

Es deseo de nuestro Prelado que el pueblo de Avila se una en todos los momentos a la Juventud de Acción Católica y contribuya a agasajar a las peregrinas que en tren especial llegarán el domingo procedentes de Salamanca.

¡Acudamos a recibir las!

La Junta Diocesana.

Mañana, a las nueve, se celebrará en la iglesia de San Vicente una misa en sufragio de las almas de los hermanos don Emilio y don Enrique Palazuelos, con motivo de cumplirse el segundo aniversario del fallecimiento del primero.

VENDO dos vacas suizas recién paridas. Razón: Eduardo Martín. San Bartolomé de Pinares.

Mutualidad Abulense contra riesgos de bombardeos

Se hace saber a los suscriptores de pólizas, que a partir de esta fecha pueden recogerlas en la Intervención del Excmo. Ayuntamiento, advirtiéndoles que no surtirán efecto las mismas hasta el día siguiente de su recogida.—El presidente.

## A los Alcaldes

Dispuesta la Jefatura Administrativa de Intendencia a pedir nueva multa para Alcaldes y Secretarios que no hayan remitido o lo hayan hecho con errores u omisiones, los resúmenes a que se refiere la circular n.º 2714 (B. O. 10 de agosto), se participa que para el día 18 de los corrientes han de haber tenido entrada en Oficinas de la misma.

Los pueblos afectados: Arenas de San Pedro, Barco, Bercial de Zapardiel, Blascoles, Canals, La Carrera, Casas del Puerto de Tornavacas, Cebrosos, Fuente el Sauz, Escarabajosa, Fuentes de Año, Guisando, Hija de Dios, Hoyo de Pinares, Hoyos de Miguel Muñoz, Hurtumpascual, Madrugal, Narros del Puerto, Navalosa, Rasueros, Valdemolino, Villanueva de Gómez, Villatoro, Blascomillán, Constanzana, Donjimeno, Mancera de Arriba, Mijares, Navahondilla, Palacios de Goda.

El T. Coronel de Intendencia.

Emilio García Martínez

COMPRARIA armario ropa pequeño. San Segundo, 26. Sr. Alvarez

Los tenientes alumnos de la Academia de Toledo, en Avila

De paso para el Norte llegaron a esta ciudad en grandes «autocars» los tenientes alumnos de la Academia Militar de Toledo.

En Avila fueron recibidos con grandes muestras de simpatía y la gente se disputaba el honor de alojarlos en sus domicilios.

Los expedicionarios se muestran muy satisfechos de su estancia entre nosotros. Mañana continuarán su viaje.

VENDO coche Opel, 10 H. P., seminuevo, Aero-dinámico, inmejorable estado, servicio público, 4 plazas. Dirección (El Mero), San Roque, 1, pral., Avila.

## Ecos de Sociedad

### Natalicio

Ha dado a luz felizmente una niña la esposa del cajista de la imprenta donde se edita EL DIARIO, don Teodoro San Narciso. Enhorabuena.

### Viajeros

Acompañado de su esposa, doña María Morante, ha salido para Coruña el alférez legionario don Agustín Ochoa Ibañez, el cual nos ruega le despedamos desde estas columnas de sus numerosas amistades, ante la imposibilidad de hacerlo personalmente.

### Necrológica

En Arévalo ha rendido tributo a la muerte, confortada con los Santos Sacramentos, doña Josefa Lucas González, virtuosa señora que se distinguió por su sólida piedad y bondadosos sentimientos manifestados en constantes obras caritativas. Mereció por ello múltiples y sinceros respetos y amistosos afectos que se han patentizado con motivo de su fallecimiento en incontables testimonios de pésame expresados a sus familiares. El acto del sepelio se vió muy concurrido tanto de personas de la ciudad de Arévalo como de los pueblos comarcanos donde la finada contaba con verdaderos aprecio.

A su hermano, nuestro querido amigo el inspector eclesiástico del octavo Cuerpo de Ejército, don Constantino de Lucas, y demás familia, enviamos nuestro más sentido pésame, al propio tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de la difunta (que en paz descanse).

Avila. - Vía. y Ene. de San Martín

## Resultado de los Festivales Benéficos de Avila-Segovia

## Cinco Ambulancias Sanitarias para nuestro Glorioso Ejército Nacional

El Excmo. señor duque de Parcent ha dado cuenta ayer al Excmo. señor general jefe del Grupo de Divisiones Guadarrama Somosierra del resultado alcanzado por los festivales benéficos celebrados hace unos días en Segovia.

El saldo líquido alcanzado asciende a pesetas 48.959,70; teniendo el general Serrador frases de caluroso elogio por las dotes de organizador del duque de Parcent y sus colaboradores, mostrándose muy satisfecho del éxito logrado y proponiéndose adquirir con esta cantidad, así como con la recaudada en el festival ele-

brado en Avila el mes pasado y que suman ambas pesetas 79.629,00, cinco ambulancias sanitarias que han sido ya encargadas y pronto podrán verse en las ciudades de Avila y Segovia, ya que con tanto entusiasmo y generosidad han contribuido a este éxito.

Según tenemos entendido, está en el ánimo del glorioso general donar una de estas ambulancias a Segovia y otra a Avila para uso de la población civil de ambas provincias, destinando las tres restantes al Grupo de Divisiones de su mando.

## Del Gobierno Civil

La Junta Provincial de Abastos ha acordado levantar provisionalmente las prohibiciones que tiene establecidas para la salida de mercancías, si bien se recuerda que es imprescindible la autorización expresa de dicha Junta para la salida de cualquier producto de esta provincia.

NECESITASE sirvienta de 40 a 50 años, sepa algo cocina, para asistir casa labor. Razón: Salobral, O. Alvarez.

### Información provincial

La Diputación provincial ha acordado destinar dos becas, de las que tiene concedidas la corporación para estudiar en los distintos centros docentes, para seminaristas pobres hijos de la provincia.

EN MANZANEROS se compraría un par de mvas de labor en buena edad. Para tratar en la misma finca.

### Heridos rojos en nuevos hospitales

En la relación de heridos rojos en curación en hospitales nacionales figura un individuo llamado José Fernández Barderas, de Lanzahita, herido en la pierna derecha con fractura grave.

SE NECESITA cocinera, buenas referencias. Razón en esta Administración.

PERDIDA de un rosario cajé con tres medallas y su cartera, desde Tomás Luis de Victoria a la calle de Ajates. Se ruega le entreguen en esta Administración.

SANCHEZ PRIETO (Médico)

PIEL - VENEREAS - SIFILIS

## Central Nacional Sindicalista

### Delegación Provincial Sindical

El martes último salió de esta capital la segunda expedición de trabajadores de esta provincia necesitados de tratamiento hidroterápico, a los que se han concedido «Bolsas de Cura de Aguas» por el Ministerio de Organización y Acción Sindical.

Por la mañana y en los locales de la Delegación Sindical Provincial, tuvo lugar un acto sencillo y simpático, haciéndose entrega a los beneficiarios de los respectivos talonarios con los vales para el viaje, tratamiento y hospedaje en el Balneario, todo completamente gratuito. Se puso de manifiesto por parte de la Delegación Provincial, cómo esta institución de las «Bolsas de Cura de Aguas», que bajo buenos auspicios se ha iniciado en este Tercer Año Triunfal del Nacional Sindicalismo, es prueba irrefutable de la atención del cuidado con que el Nuevo Estado vela por el bienestar de todos los españoles, y claro está, de un modo especial, de los humildes, no porque éstos hayan de constituir dentro del mismo una clase privilegiada, sino por ser los que más lo necesitan.

Por la tarde de ese mismo día, salieron de esta capital los beneficiarios con destino a los Balnearios de Ledesma y Montemayor, siendo atendidos por la Delegación Sindical Provincial, que acudió a despedirlos, y haciendo aquellos patente el contento con que han recibido este beneficio y cómo se dan cuenta certeramente de lo que significan hechos como éste, con los que el Estado Nacional Sindicalista, va realizando su programa de dar a todos los españoles la Patria, el Pan y la Justicia, guiado por la mano providencial del Caudillo que sabe, en las distintas peripecias de la salvación de nuestra Patria, ser de hierro para alcanzar contra los enemigos de esta victoria como las de Badajoz, Toledo, Bilbao, Lérida y Castellón, y ser suave y paternal para los buenos españoles con el Fuero del Trabajo, la ley del Subsidio Familiar, y esta institución de las Bolsas de Cura de Aguas, llevando a la práctica, aquella aspiración que expresaba José Antonio cuando ya en su discurso de fundación de Falange el 29 de Octubre de 1933 decía: «Venimos a luchar por que un Estado totalitario alcance con sus bienes lo mismo a los poderosos que a los humildes».

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. — El delegado sindical provincial, Ramón P. Marín.

## El reintegro de los expedientes presentados en el Ministerio de Educación Nacional

VITORIA.—El ministro de Educación ha facilitado a la prensa la siguiente nota:

«A fin de evitar retrasos y perjuicios de los interesados en los expedientes presentados en el Registro General del Ministerio, se llama su atención sobre la Orden del Ministerio de Hacienda de 3 de Septiembre último inserta en el «Boletín Oficial» del día 4. De acuerdo con ella las instancias han de ser reintegradas con timbre de 1,50 pesetas por pliego, si fuesen escritas a máquina, por hojas escritas a mano y por páginas si excedieran de 35 líneas.

Las copias simples de documentos que acompañen a las instancias llevarán asimismo timbres de 1,50 pesetas y todo documento, en el que oficial o particularmente se certifique sobre cualquier hecho o antecedente, timbre de 3 pesetas, por pliego, hoja o página, según sean escritas a máquina, mano o excedieran de las 35 líneas. Cuantos no habiendo reintegrado en esta forma sus documentos no hayan consignado en ellos sus domicilios y deseen facilitar la labor y celeridad en el despacho de los mismos, pueden enviar a la Sección de Registro general del Ministerio, el timbre necesario para completar el reintegro ordenado por la orden de Hacienda citada».

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

S. A. R. EL INFANTE

DON ALFONSO DE BORBON Y BATTENBERG

CONDE DE COVADONGA

D. E. P.

El sábado día 17 de los corrientes a las once de la mañana en la parroquia de San Vicente, se celebrará un funeral en sufragio de su alma.

Quedan invitadas cuantas personas quieran asistir a este piadoso acto.

Avila, 15 de septiembre de 1938.